

# Un Palacio de los Condes de Villarrea



El escudo de la familia Camargo, que domina la fachada, también se encuentra en varias casas de San Juan.

Esta casa se encuentra situada entre las calles actuales de «La Cuesta del Coronel» y «Horno de San Juan». Pertenece a la familia Campos Delgado. Dos de las hermanas, Ascensión y Pura, nos cuentan que su padre, D. Félix Campos Gil, en el año 1952 compró lo que era un enorme solar en ruinas y lleno de escombros a D. Ángel Lapeña.

Siempre sospecharon que esa casa habría pertenecido a alguien de la nobleza porque al desescombrar se encontraron muchas piedras de sillería y columnas cuyas basas se conservan en el patio central de la vivienda. Al ver la imagen original de lo que fue antiguo palacio, Pura y Ascensión reconocen la portada de arco conopial que ellas recuerdan haberla visto, pero que habría sido vendida, desmontada y podría encontrarse en Sigüenza. El resto de piedras de sillería, como entonces era habitual, se utilizarían para otras construcciones.

En la fachada de la actual vivienda, en la C/ Horno de San Juan, se conserva el escudo heráldico esculpido en piedra caliza que coronaba el arco conopial de la entrada,



Foto: Archivo Fotográfico Carrascosa. Archivo Histórico Provincial de Soria. Núm. 2314

cuartelado (en los cuarteles 1º y 4º seis bezantes cargados de veros, puestos en palo 3-3, en los cuarteles 2º y 3º tres fajas). Pertenece a las armas de la familia Camargo, Condes de Villarrea, como otras casas situadas en torno al barrio de San Juan en las que se encuentra este mismo escudo.

Varias personas de esta familia, entre los que existían dos eclesiásticos, uno de ellos obispo de Pamplona, están enterradas en la iglesia de San Juan en la capilla de Nº 5ª de Los Remedios.

A partir de la reconstrucción de la esta casa, además de la vivienda familiar, hubo en lo que antes fue un patio señorial cuyo suelo aún se conservaba empedrado:

- Una parada de sementales a la que acudían clientes de toda la comarca. Como curiosidad, Pura y Ascensión cuentan que un buen semental, en aquella época, les costó más

que lo que pagaron por el solar de la vivienda.

- Lugar donde se esquilaban las caballerías.  
- Venta de cal. Producto muy utilizado en aquellos años, no sólo para blanquear las fachadas, sino también como desinfectante de cortes y cuadras. Durante más de 50 años, la cal que vendían procedía de Ólvega.

Agradecemos la información facilitada por Ascensión y Pura para la redacción de este artículo.

El condado de Villarrea fue otorgado por el rey Carlos II a José Antonio de Camargo en 1688. Hijo del Caballero de Santiago Juan Miguel Camargo, de origen navarro, nació en Ágreda el 26 de noviembre de 1626. Casado con Teresa Angulo y Rada, de Pamplona, tuvo 6 hijos (al menos 4 de ellos se documenta su nacimiento en Ágreda) de los que uno fue Gobernador de Nicaragua, otro Obispo de Pamplona y el menor, Presidente de la Real Chancillería de Valladolid.



Fachada a dos calles de la actual casa, edificada en el antiguo solar de los Camargo.